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В ЕДИНСТВЕ-СИЛА
Собрание актива областной и Томской 
гороЪ скои  п а р т и й н ы х  о р г а н и з а ц и й

Вчера состоялось . собра
ние актива областной и 
Томской городской партий
ных организаций. С до
кладом об итогах июньского : 
(1969 г.) Пленума ЦК
КПСС выступил первый' 
секретарь областного коми
тета КПСС Е. К. Лигачев.

В обсуждении доклада 
приняли участие первый 
сенретарь ToMCHOfo горко
ма КПСС и .  Д. Васюков, 
первый секретарь Алек- 
еандровского райкома
КПСС М. А. Матвеев, рек
тор Томского государст
венного педагогического ин
ститута имени Ленинского 
комсомола Б. Г. Иоганзец, 
директор НовотегульдетокЬ- 
го леспромхоза А. Н. Соко
лов, директор ордена Тру
дового Красного Знамени 
совхоза «Рыбаловский» 
Томского района- А. П. Ма- 
салыкни, начальник строи
тельно-монтажного . управ
ления № 8 М. С. Липниц- 
кнй, токарь Томского мано
метрового завода Э. Б. Бы
кова, начальник политотде
ла Томского военного орде
на Красной Звезды учили
ща связи Е. Я. Спекторов.

Выступавшие единодушно 
одобрили политическую ли
нию и практическую дея
тельность Политбюро ЦК 
КПСС,- направленную на 
сплочение мирового комму
нистического движения, вы
разили удовлетворение до
кументами международного 
Совещания номмунистиче- 
оких и рабочих партий в 
Москве.

Собрание партийного ак
тива единогласно приня
ло постановление, в ко
тором горячо поддержа
ло деятельность делегации 
КПСС на международном 
Совещании коммунистиче
ских и рабочих партий, внут
реннюю и внешнюю полити
ку КПСС, одобрило поста
новление июньского Плену
ма ЦК КПСС.

Собрание актива поста
новило организовать глубо
кое изучение коммунистами 
материалов международного 
Совещания и июньского 
Пленума ЦК КПСС, развер
нуть их широкую пропаган
ду, усилить воспитание 
трудящихся в духе советско
го патриотизма, пролетар
ского интернационализма.

постоянно' развивать такие 
замечательные черты совет
ского характера, как лю
бовь к своей социалистиче
ской Родине, гордость за 
партию и страну, глубокое 
понимание интернациональ
ного значения строительства 
коммунизма в СССР, готов
ность отдать все свои силы 
борьбе за процветание стра
ны, построение коммунисти
ческого общества.

Собра1ние актива област
ной и Томской городской 
партийных орга1Низаций за
верило Центральный Коми
тет Коммунистической пар
тии Советского Союза, что 
коммунисты, комсомольцы, 
все трудящиеся Томской 
области еще теонее спло
тят свои ря1ды, моби
лизуют все силы на вы
полнение решений XXIII 
съезда КПСС, социалисти- 
чеаких обязательств в честь 
100-летия со дня poждeнJ^я 
В. И. Ленина. .

Собрание актива закон
чилось пением партийного 
гимна «Интернационал».

О Т  п р ч
\А,ела,
поправляются

Заметно улучшаются де
ла у деревообработчнков об
ласти. Несамотря на то, что 
высокие горизонты воды по
мешали многим предпртяти- 

' ям ритм’ично работать! июнь
ское задаяие по реализации 
продукции вьшолнено. Ус
пеху способствовала слажен
ная работа большинства 
коллективов рамных пото-, 
‘ков, поддержавших в свое 
время почин Н. И. Емелья
нова и ежесменно выдающих 
сверхплано!вую продукцию.

На Томском деревообра
батывающем комбинате в 
минувшем месяце отличи
лись коллективы Ф. М.
' Мирошниченко и В. Б. Гера
симовича. Первый напилил 
813, второй —- 786 кубомет
ров леса сверх задания.

У асиновских ' деревооб- 
работчиков впереди потоки.

Й Н А -  К Д В Й Ж  Е Н И Ю

Успехвозглавляемые А. А. Сабу
ровым и В. А. Юдаевым. 
На Могочинском лесозаводе ■ 
лучших результатов доби
лись коллективы во главе 
с Г. С. Федоровым, Л. И. 
Арищиным и И. А. Вай- 
водой.

По итогам первого полу
годия первое место занял 
поток Георгия Семеновича 
Федорова с Могочииского 
лесозавода. Он выдал 2.150 
кубометров пиломатериалов 
сверх плана.

Одиннадцать передовых 
рамных ПОТ01НОВ области за 
шесть месяцев напилили 
9.970 кубометров пиломате
риалов дополнительно к за
данию..

Сейчас на предприятиях 
треста «Томлесдрев» по по- 
йину орловских лесорубов 
развертывается соревнова- 

' н«е за выдачу сверхплано
вой продукции каждый час.

Е. ПИЧУГИНА.

тегулъдетцев
Почин Владимира Лав

рентьевича Давыдова нашел 
последователей в Новоте- 
гульдетеком леспромхозе. 
Коллективы многих ком
плексных бригад решили 
бороться за выдачу сверх
плановой древесины каж
дый час.

Вчера мы получили ра
диограмму об итогах пос
ледней пятидневки' июня. 
Лучших результатов доби
лась комплексная бригада 
П. Г. Бриленко. При плане 
285 кубометров она стреле- 
вала 421. Каждый час рабо
чей смены коллектив, таким 
образом, заготавливал по 
4 кубометра леса сверх 
плана. По три кубометра 
древесины в час сверх гра
фика — таковы показатели 
бригады Г. Ф. Головина.

М. КРИУЛЬКО.

■ ■ ■

Д0ЕР11 Р1У11ВАТ1
Hi шит нн.н1ю

Вчера в Томск прилетела 
большая группа артистов Мо
сковского ордена Трудового 
Красного Знамени театра име
ни Ленинского комсомола —̂ 
участников первых гастроль
ных спектаклей. Встретить до
рогих гостей в аэропорту, со
брались представители пар
тийных, советских, комсрмоль. 
ских и профсоюзных органи
заций, работники культуры и 
искусства, представители пе. 
чати, радио и телевидения.

Серебристый лайнер ИЛ-18 
подрулил к перрону аэровок
зала. Подают трап. И вот на 
томскую землю выходят ар

тисты одного из ведущих те
атров Москвы.

Девушки-томички преподно
сят гостям букеты полевых 
цветов. Прибывших приветст
вует исполняющий обязанно
сти начальника областного уп
равления культуры Н. Ф. Гри- 
горик,

— Все мы, томичи, с нетер
пением ждущие начала гаст
ролей вашего театра, — гово
рит он, — радуемся и 
гордимся, что первым го
родом, который театр име
ни Ленинского комсомола

посетил на сибирской земле, 
стал наш Томск. Мы считаем 
ваш приезд дальнейшим раз
витием творческой дружбы 
томичей с деятелями ис
кусств Москвы, которая на
шла такое яркое выражение 
во время Дней культуры сто. 
лицы, проходивших в Томске 
в начале этогб года.

Добро пожаловать!
— Большое сйасибо за этот 

исключительно дружеский, 
исключительно теплый и ра
душный прием! — сказал в 
своем ответном слове глав
ный режиссер театра заслу-

Ф- »

Приезд в Моек 
государственной

3 июля в Москву с офици
альным визитом прибыла пар
тийно-государственная делега
ция Сирийской Арабской Рес
публики, возглавляемая Ге
неральным секретарем Партии 
арабского социалистического 
возрождения (ПАСВ), главой 
государства и Премьер-Мини-

ву партиино- 
делегации САР>
стром САР Нуреддином Ата- 
си. Она приглашена ЦК 
КПСС, Президиумом Верхов
ного: Совета СССР и Совет
ским правительством.

На Внуковском аэродроме 
гостей встречали товарищи 
Л. И. Брежнев, А. Н. Косы
гин, Н. В. Подгорный, Б. Н. 
Пономарев и другие.

КАЖ АО Й  ФЕРМЕ-Н ААЕЖ Н Ы Й  ЗАПАС КОРМОВ

В р е м я  у х о д и т . . .
.Для нужд животноводства 

асиновцьг рассчитывают ■ за
готовить в этом году около 
13,5 тысячи тонн сена—на 
4,4 тысячи тонн больше, чем 
в прошлом году. Производ
ство силоса должно увели
читься на 25 — 30 процен
тов.

Необходимые условия для 
этого есть во всех колхозах. 
Травы растут быстро. В хо
зяйствах проведена значи
тельная работа По повыше
нию их урожайности. Почти 
на 1.300 гектарах посевы 
клеверов подкормлены мине
ральными удобрениями и на 
2 тысячах гектаров произве
дено их' боронование..

Механизаторы старательно 
ведут уход за посевами. По 
расчетам специалистов, нын
че есть возможность сбор се
на увеличить на 2 —3 цент
нера с гектара.

Условия этого года, тако
вы,. что сроки зеленой жатвы 
должны быть максимально 
сокращены.

Первым в районе начал 
закладку трав в траншеи 
колхоз «Заря». Моисеевско- 
му отделению' этого хозяйст
ва доведено задание загото
вить 300 тонн силоса из ди

корастущих трав.
— Поездил я по полям, 

посмотрел, как буйно идут в 
рост травы, и к такому вы
воду пришёл: заниженное до
ведено , нам задание. Сотни 
на полторы тонн можно сде
лать больше, — говорит уп
равляющий отделением А. С, 
Шинневич.

Здесь и сена рассчитыва
ют заготовить на 100 тонн 
больше задания. Механиза
торы отделения вовремя за
вершили ремонт сеноубороч
ной техники, наденсно подго
товили автосамосвалы и 
тракторные тележки для пе
ревозни силосной массы. 
Травы на силос выкашивают
ся сейчас в лощинах,, на лес
ных полянах.

Заготовку сена в отделе
нии рассчитывают провести 
в основном механизирован
ным способом. Для этого соз

дано два звена.
Организованно приступи

ли к заготовке кормов , в 
колхозе «Коммунист»,

Медлят с развертыванием 
сенокоса в колхозах имени 
Ленина, «Комсомолец»,
«Россия». Здесь сильно за . 
тянули ремонт техники. Вме. 
сто того, чтобы вести косьбу 
трав, механизаторы вынуж
дены терять сейчас время в 
.мастерских,

С ремонтом техники не
важно обстоит дело и в ря
де других ХОЗ.ЛЙСТВ. В районе 
подготовлено только . 13 си. 
лосоуборочных комбайнов из 
35, еще не вышли из ремон
та более 30 трактопных се. 
нокосилок, свыше 30 трак
торных граблей, 10 стогоме
тателей, несколько пресс, 
п о д б о р щ и к о в  А ВРРМ̂г VXO. 
дит. И. КОРШУНОВ, 

наш нештатный корр.

На 1 .0 0 0  центнеров бол ьш е
Механизаторы совхоза 

«Победа» первыми в Том. 
ском районе начали косови
цу. В Спасояйском отделении 
по плану должны застого
вать 6.000' центнеров сена. 
Однако на состоявшемся на 
днях собрании рабочие зая

вили, что есть возможность 
заготовить больше, и обяза
лись з'астоговать 7.000 цент
неров.

Начали косовицу конными 
косилками в Подломском от
делении совхоза.

Т. ПРОЦЮК.
liillijiliilillll

На Томский электромеха
нический завод 22 года тому 

назад пришел учеником 
Иван Дудин. Теперь он стал 
старшим мастером второго 
участка в первом цехе. 
Идет на завод и сейчас мо
лодое пополнение рабочего 
класса. Старшие товарищи 
охотно передают молодым 
свои знания, опыт и любовь 
к труду.

НА СНИМКЕ: Иван Ни
кифорович Дудин бёседует 
с молодыми рабочими Любой 
Щекаловой и Володей Ла- 
зурой.

Фото Ф. Хитриневича.

11Ш
женный деятель искусств 
РСФСР В. Б. Монахов. — Мы 
в вашем городе впервые и 
поэтому очень . волнуемся, 
ожидая встреч с томичами, 
представителями старинного 
и в то же время вечно юного 
города. Хочется выразить уве
ренность, что эти встречи 
пройдут плодотворно, что на 
них будет заложена основа 
крепкой творческой дружбы 
между жителями Томской об
ласти и коллективом нашего 
театра.

До встреч на спектаклях!
Прибывшие и встречающие 

садятся в машины и отправля
ются в центр города. Сегодня 
москвичи дают первый спек
такль по пьесе А. Арбузова 
«Вера, Надежда, Любовь...».

Б. БОРИСОВ.

НА СНИМКЕ; встреча 
аэропорту.

Фото В. Ефименко.

ЗЕМЛЕДЕЛЬЦЫ успешно 
преодолели трудности нынеФ- 
ней весны, организованно провели 

сев. Поля многих колхозов и сов
хозов области покрылись зеле, 
ным ковром яровых хлебов. Цве
тет озимая рожь. Понятно, хлебо
робы обеспокоены длительной су
хой и жаркой погодой. Но есть 
уверенность, что и нынче урожай 
зерновых в большинстве хозяйств 
будет хороший.

У сельских тружеников впереди 
— ответсгвеиный период, много за
бот. Уход , за посевами, сенО:Кос, 
уборка зерновых и кормовых 
культур. Погодные условия вес
ны- и,начала лета сложились так, 
что жатва хлебов и уборка других 

‘ культур' будут проходить однов'ре- 
менно. В этих условиях очень 
важно продумать весь цикл поле
вых работ, привести в действие 
все резервы, правильно расста

вить людей, 'максимально - исполь- - 
зовать технику.

Редакция обратилась к земле
дельцам, руководителям хозяйств 
и сельским специалистам' с 
просьбой поделиться своими мыс
лями о том, как они намерены ор
ганизовать летние и осенние рабо
ты, быстро и с наименьшими по
терями провести уборку урожая.

Сегодня мы публикуем первую 
такую статью.

ДЛЯ сельских тружени
ков лето всегда являет
ся самы.м ответствен

ным и горячим периодом. У 
нас в Сибири лето короткое, 
а дел всегда уйма.. Нынче 
в связи с трудными и слож
ными погодными условия
ми 'Напряженность в прове
дении всех работ намного 
возрастает. Как говорят, 

одна работа набегает на 
другую. Только отсеялись, 
и сразу нагрянули другие 
заботы — вспашка паров, 
уход за посевами, сенокос. 
Не успеешь оглянуться, по
дойдет пора жатвы хлебов, 
озимый сев, вспашка зяби. 
Для сельских тружеников 
совершенно ясно, что в та
ких условиях некогда про- 
хлаж|Даться и устраивать 
передышки. Во всем должны 
быть четкий ритм, организо. 
ваниость, высокое трудовое 
напряжение. И нам, руково
дителям хозяйств, специали
стам, управляющим отделе
ниями, бригадам, надо 
крепко подумать над тем, 
как лучше организовать весь 
цикл работ.

В этом году мы раньше 
начали сенокос, чтобы За
вершить скирдование сена 
до уборки хлебов. 1 июля 
косари выехали на сенокос- 
'Ные угодья.' По расчетам, 
составлейчым в бригадах и 
отделениях, к 25 июля ос- 
нрВ'Ные механизаторские си
лы должны уже покинуть 
луга.

'Все работы важны и тре
буют большого внимания. 
Но-ДЛЯ „нашего хозяйства, 
являющегося крупным про- 

- изводигелем зерна, самой 
ответственной кампанией 
была и остается уборка зер
новых. Под зерновыми и зер- 

' нобобоБЫМи у нас занято 14 
тысяч гектаров.;

В связи с запоздалой и 
дождливой весной сроки

жатвы в это.м году, по всей 
видимости, отодвинутся. 
Есть опзсн'ость, что часть 
посевов мо'дсет попасть под 
заморозки, • которые, как из
вестно, у нас наступают ра
но. Как быть в этих усло
виях? Как приблизить нача
ло жатвы, ускорить процесс 
созревания хлебов и сокра
тить сроки всех уборочных 
работ? Есть для этого изве
стный метод — раздельная 
уборка хлебов.

Оговорюсь сразу. Я пони
маю, что беру на себя . 
большую смелость, говоря 
об этом методе. Дело в том, 
что в 'Наших условиях во 
время жатвы часто бывает 
ненастная погода. Поэтому 
многие опасаются косить 
хлеба жатками в валки. Не
приятный осадок остался и 
у наших колхозников, ког
да значительная часть ряд
ков овса попала под ненаст
ную погоду. И тем не менее 
все специалисты нашего 
колхоза и большая часть 
руководителей производст- 
веиных участков и механи
заторов намерены в этом го
ду шире применить раздель
ный метод уборки.

Разумеется, заранее 
трудно все пре.дусмотреть и ' 
предугадать. Время пока
жет: не повлияет ли сухое 
лето на рост хлебов, благо
приятная ли будет погода во 
время уборки ц т. д. Но од
но ясно: нынче раздельной 
уборке хлебов придется уде
лить максимум внимания и 
использовать для ее приме
нения малейшую благопри
ятную возможность. Вероят
но, придется выкашивать 
лафетным'И жатками все по
ля, зерно с которых пойдет 
на семена, а также овес, по
сеянный с горохом. Придет
ся снашивать в валки хлеб, 
которому - будут угрожать 
замО'розки.

Одним словом, механиза

торы колхоза стремятся до 
начала жатвы привести в 
полную готовность все убо
рочные агрегаты — и ком. 
байиы, и жатки. У нас 25 
жаток, то есть на каждые 
два комбайна с подборщика
ми приходится одна • шатка. 
Это позволит обеспечить 
ритмичную работу всех аг
регатов и не до,пустить боль
шого разрыва между косо
вицей и подбором валков.

Готовясь к раздельной 
уборке, учитываем опыт и 
уроки прошлого года. Мы 
убедились, что в бездождли- 
вую погоду раздельный ме
тод уборки намного уско
ряет темпы работы. Харак
терен такой пример. Недале
ко друг от друга работали 
две группы механизаторов. 
Одна группа двумя комбай- 
НЭ'МИ вела подборку валков 
с общей площади 112 гекта
ров. А другая с полей пло
щадью в 160 гектаров де
сятью комбайнами убирала 
хлеб напрямую. Работу эти 
две группы закончили одно
временно. Двумя комбайна
ми сделано чуть меньше, 
чем десятью за то же вре
мя. Кроме того, обмолочен
ное с валков зер'но не требо
вало ббльш'их затрат на под
работку и сушку. Солома 
после обмолота в сухую по
году — это пол1Ноце;н'Ный 
грубый корм для скота. Все
го в прошлом году окошено 
жатками 4.600 гектаров хле
бов.

Правда, нами, были допу
щены существенные просче
ты. Во-первых, потеряли 
много дней хюрошей погоды. 
Кое-кто из руководителей' 
отделений и бригад с огляд
кой применял раздельную 
уборку. Перед жатвой прош
лого года мы купили в со
седних районах 10 жаток, но 
пока их Привезли да на- 
сгроиЛ'И, много дней ушло.

А затем допустили болыпой 
разрыв между косовицей и 
обмолотом. :

Прошлогодний' опыт мно
гому нас.научил. Теперь мы 
знаем, как, когда и сколько 
косить. Будем действовать, 
сообразуясь с прогнозами 
погоды. Наши специалисты 
считают, ЧТ.0 надо косить 
в валки столько хлебов, что
бы комбайны могли подо, 
брать нх не более чем за 
три дня., Таной интервал 
позволит избежать больших 
потерь в случае наступле
ния дождливой по.годы.

Еще раз хочу ' подчерк
нуть, что мы намерены со
вершенствовать метод раз
дельной уборки хлебов, ис. 
пользовать его применитель
но к нашим сибирским усло
виям. У нас есть настоящие 
мастера, которые высоко
производительно исполь
зуют жатки, жнут чи
сто, аккуратно кладут вал
ки. Это такие опытные ме
ханизаторы. как В. Я. Стб- 
рожев, Н. И. Чириков, И. М. 
Барыныч и другие.

Постановление ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР 
«О мерах по обеспечению 
убор:ки урожая и заготовок 
сельскохозяйственных про
дуктов в 1969 году», про
никнуто заботой о тружени
ках деревни, о том. чтобы 
предстоящий , урожай, . со
брать быстро и .без потерь. 
Определена система оплаты 
труди, экономического и-мо
рального стимулирования. 
Земледельцы нашего колхо. 
за ясно по:нймают свою роль 
и задачи и приложат все 
сила, чтобы успешио спра
виться со всеми сельскохо
зяйственными работами.

В. ИВАНОВ, 
председатель колхоза, 
имени XXf съезда 

КПСС.
Кожевнико1Вс«ий район.
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ДАЛ СЛОВО-СДЕРЖИ О

Г О Р Я Ч А Я  П О Р А  С Т Р О И Т Е Л Е Й
Строительство — одна из 

нэ(11бол0в быстро развиваю
щихся отраслей народного 
хозяйства области. Вот не
сколько цифр. Объем работ 
по То.мскому управлению, 
строигельства возрастет 
нынче на 35 процентов. 
Об'ьедине.ние предприятий 
строительных .материалов 
должно увеличить выпуск 
продукции на 27 процентов, 
.Управление промышленно
сти строи.мате риалов — на 
19 процентов.

Строительные организа
ция города и области, сорев
нуясь за достойную встре
чу 100-летия со. дня рожде
ния В И Ленина, наметили 
для себя еще бо.лее высокие, 
рубеж.*. Но начать год 
те.мпа.мн. которые преду
сматривались. не удалось. 
Неудовлетворительная под
готовка к зиме, необычайно 
сильные .морюзы нарушили 
П'По.из.водет9енны.й ритм. 
Треста.ми «Томскпром- 
строй-ь. «Томскжилстрой», 
«Томсксельстрой» -за полго- 
да не выполнено работ на 
много миллионов рублей.

Отставание не могло не 
обеспокоить передовые кол
лективы. Еще в марте 
бригада Э. В. Талько с 
третьего кирзавода высту- 
пи.та с предложением сорев
новаться за перевыполнение 
заданий каждую смену.

Многие коллективы управ
ления промстройматериа- 
лов, объединения предприя
тий стройматериалов, строи
тельных трестов поддержа
ли этот почин. Только в уп
равлении про.мстрой.материа- 
лов 60 бригад приняли 
встречные плапы-обя.за- 
тельства Создан специаль
ный штаб по руководству 
соревнованием, утверждены 
его условия, формы поощре
ния победителей.

Борьба коллективов за 
выполнение обязательств 
делает соревнование целе- 
устре.мленны.м и действен- 
ны.м. Производительность 
труда на предприятиях воз
росла. Дела на некоторых 
предприятиях значительно 
улучшились.

Движение за перевыпол
нение с.менных заданий рас
пространилось почти на всех 
предприятиях и стройках. 
Это потребовало пересмот
реть сложившиеся формы 
организации социалистиче
ского сорев-нования. Теперь 
итоги соревнования подво
дятся подекадно. Классные 
места присуждаются тем 
коллектива.м, которые доби
лись высших результатов, 
хорошего качества продук
ции, Учитываются и состоя
ние трудовой дисциплины, 
культура производства.

Можно привести еще не, 
мало примеров хорошего

труда строительных бригад. 
Отрадно, что, борясь за вы
полнение принятых обяза
тельств, инзкенерно-техниче- 
ские работники стали боль
ше заниматься внедрением 
новой техники, прогрессив
ных методов труда. Так, на 
строительстве фабрики хим
чистки механизирована ук
ладка полов из керамиче
ской плитки. Резко возросла 
прог1зводителыюсть труда 

на этой операции, улучши, 
лось качество работы.

Знакомясь с тем новым, 
что появляется в орган.иза- 
ции социалистического со
ревнования, нам, профсо
юзным работникам, нужно 
глубже изучать технологию, 
экономику производства. 
Это повысит действенность 
нашей работы с людьми. 
Первоочередная задача се
годня — лучше использо
вать стимулы роста произ
водительности труда.

Не часто теперь встре
тишь бригаду и даже от
дельных рабочих, не знаю
щих расцепог{, норм выра
ботки. Но условия преми
рования большинству рабо
чих плохо известны. Суммы 
пре.мий, пре-дусматриваемых 
за досрочный ввод объек
тов, заранее до бригад не 
доводятся. Очень важно 
правильно использовать и 
.моральные формы поощре
ния труда. Нужно признать.

что мы еще .мало задумыва
емся .над тем, как воспринн- 
маегся людьми то или иное 
поощрение. Например, дос
ки почета и.меются во всех 
организациях. И чаще всего 
они, как близнецы. В луч- 
ше.м случае отличаются
фор.мой. Соревнугощи.мея 
даже не известны условия 
занесения на Доску почета.
Подписи под фотография
ми стандартные.

В тресте «Томскжнл-
строй» под всеми фотогра
фиями стоят лишь фа.милии, 
имена, отчества. Невозмож
но узнать, кто из занесен
ных рационализатор, удар
ник коммунистического тру
да. А может быть, кто-ни
будь из них добился высо
кого качества работ или до
срочного ввода объекта? Ве
роятно, и профсоюзные р а - , 
богники треста не смогли 
бы объяснить сейчас, за что 
имеи'но поощрили лю,дей. 
Да и яе станешь объяснять 
каждому, кто подойдет к 
Доске почета,

Точно так же у нас запол
няются и почетные гра.мо- 
ты. В них, как правило, пи
шется: «За высокие произ
водственные паказатели...» 
Какие именно — не всегда 
известно и самому награж
денному. Снижает значи
мость почетной грамоты и 
тот факт, что количество на
гражденных иногда увели

чивается без учета те.мпов 
роста производства, роста 
производительности труда 
на предприятии. Дела на 
производстве подчас идут 
неважно, а количество по
ощрений растет.

Эффективность поощре
ния пря.мо пропорциональ
на гласности. Вот типичная 
ситуация. Коллективу при
суждено переходящее Крас
ное знамя. Хранится оно 
чаще всего в кабинете ди
ректора. А большинство в 
коллективе по-существу и 
не по.мнит о присуждении 
знамени, тем более, за что 
оно присуждено. Конечно, 
само знамя не выставишь в 
цехах или на объектах. Но 
можно же оформить подроб
ные аншлаги.

И, конечно, активной и 
действенной формой мо
рального поощрения дол
жен стать контроль за вы
полнением принятых обяза
тельств, хорошо поставлен
ная гласность соревнования.

То.М'Ичи помнят, что брига
ды монтажников домострои
тельного управления А. Б. 
Будько, В. В. Яворовского 
решили ежемесячно соби
рать по 12 этажей крупно
панельных зданий. Рабочие 
ОПСМ поддержали их и 
обещали обеспечивать их 
конструкциями для 12 эта
жей. Но не сдержали своего 
слова. Естественно, не вы

полняют обязательства и 
.монтажники.

Если говорить о выполне
нии норм, о заработке мон
тажников, то все обстоит хо
рошо. Нормы перекрыва
ются почти в полтора раза, 
н заработок у монтажников 
устойчивый. Беспокоит дру
гое: рабочие не удовлетво
рены результатами труда. 

Никакие формы поощрения 
за перевьшол'нение норм 
выработки не смогут успоко
ить их и затушевать глав
ное: обязательство-то сры
вается. Они говорят: мы— 
рабочие люди, и наше слово 
должно быть воплощено в 
дело. К сожалению, хозяй^ 
сгвеиные руново1Дители, об- 
щecfвeнныe организации 
ОПСМ подвели строителей.

Внимание к обязательст
вам каждого коллектива, 
независимо, большой он или 
маленький, сейчас особенно 
необходимо. Совсем немно
го времени остается до сто
летия со дня рождения 
В. И. Ланина. Какими ре
зультатами мы его встретим 
— это зависит от наших дел 
сегодня.

М. ДЕДЕНЕВА,
председатель обкома
союза рабочих строи
тельства и промышлен
ности стройматериалов.
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Э К З А М Е Н  ШЕФОВ
П РО ВЕРКА ВЫПОЛНЕНИЯ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ РАЙОНОВ: 
ОБЛАСТИ ПО ПО ДГО ТО ВКЕ К УЧЕБНОМУ ГО ДУ

Не.многи.ч более полуго
ла тому назад на областном 
собрании актива по народно
му обра.зованию министр 
просвещения Российской 
Фелераиин А. И. Данилов 
вручил нашей области пе
реходящее Красное знамя 
Совета Министров РСФСФ 
и ВЦСПС за лучшую под
готовку школ и детских уч
реждений к 1968 — 69
учебному году.

Участники собрания об
ластного актива с большим 
воодушевлением поддержа
ли инициативу Шегарского 
района, принявшего в честь 
столетия со дня рождения 
В. И. Ленина повышенные 
обя.зательства по укрепле
нию учебно-материальной 
базы и по подготовке школ 
и детских учреждений к но
вому учебному году.

Коллективы трудящихся 
всех районов области широ
ко обсудили обязательство 
щегарцев и приняли свои 
повышенные обязательства.

В целом по области они 
представляют собой раз- 
верн.утый план школьного 
строительства. За счет 
средств колхозов, совхозов, 
промышленных предприятий 
и других источников финан
сирования в области должно 
быть построе.но новых школ 
более, чем на 8 тысяч мест, 
17 учебных мастерских, 11 
спортзалов, 15 интернатов, 
33, дошкольных детских 
учреждения на 3 тысячи е 
лишним мест, 58 кпартир 
Для учителей.

Не пройдет и двух меся
цев, как школьный явонок 
Г сентября возвестит о на
чале нового учебного года. 
Будут ли к .этому времени 
выполнены взятые районами 
обязательства?

Этому вопросу было пос
вящено состоявшееся на 
днях областное совещание, 
в котором приняли участие 
секретари райкомов КПСС, 
заместители председателей 
райисполкомов, заведующие 
отделами народного образо
вания, руководители област
ных организаций. Доклад о 
ходе выполнения социали
стических обязательств сде
лал заведующий облоно 
М. Д, Шипулин.

Крепко держат свое слово 
чаинцы, колпашевцы и кри- 
вощеинйы. В Чаинском 
районе заканчивается стро
ительство школы с централь- 

яым отоплением на 240 
мест, к 1 сентября будет 
сдана и вторая школа, в хо
рошем темпе идет строи
тельство спортивных залов, 
четырех зданий детских са
дов, строятся столовые, ин
тернаты, учебные мастер- 
окне, проводится капиталь
ный и текущий ремонт, 
полностью заготовлено топ
ливо как для школ, так и 
для учителей.

Проверка в Кривошеин- 
ском районе показала, что 
там хозяйственные руково
дители и коллективы пред
приятий и организаций за
боту о школе приравняли к 
заботе о производственном 
плане. Кривошеинпы раз
вернули серьезную борьбу 
за первое место в соревно
вании районов.

Характерно, что укрепле
ние учебно-материальной 
базы школ и улучшение жв- 
ЛйЩИО-бЫТОВЫХ условий

учителей заметно повысило 
качество учебно-воспита
тельного процесса.

Колпашсвский. Кривоше- 
инский и Чаинский районы 
очень основательно послед
ние годы занимаются шко
льными делами. И вот ре
зультат. Успеваемость под- 
нял«сь (по итогам закончив
шегося учебного года) до 
94,7 — 95,5 процента. В 
этих районах лучше, чем в 
других, осуществляется 
Закон о всеобуче..

Однако во многих других 
районах темпы подготовки 
школ и детских учрежде
ний к учебному году вызы
вают тревогу.

В числе отстающих —бак- 
чарцы. Взяв на себя боль
шое обязательство, они вы
полнение его по многим' 
пунктам пустили на само
тек.

Беспомощной вы1'ля,дела1 
попытка за.местителя пред
седателя райисполкома
И. П. Вихрева представить 
совещанию дело в розовом 
свете. Обязательства райо
на пока выполнены всего на 
50 процентов. И. как заявил 
сам т. Вихрев, интернат к 
1 сентября сдан не будет, 
пристройку к школе клас
сных комнат не закончат.

В этом же тоне зыступип 
и заместитель председате
ля Александровского рай
исполкома Г. И. Гуляев. 
Четвертый год в райцентре 
строится одноэтажное де
ревянное здание школы, а 
т. Гуляев не может сказать, 
что оно будет закончено в 
этом году.

Затянулось строительст
во школы на 640 мест в по
селке Стрежевом. По объ
яснению т. Гуляева, случи
лась задержка в основном 
из-за того, что долго согла
совывали, какую делать 
крышу.

Заместитель, председателя 
исполкома лишь констати
ровал необеспеченность 
квартирами учителей рай
центра. Он не был готов до
ложить о мерах, которые 
исполком принимает для 
создания нормальных усло
вий учителям.

В конечном итоге у участ
ников совещания создалось 
мнение, что александровцы 
проваливают свое обяза
тельство.

В очень тяжелом положе
нии строительство новых 
школ в Томске. Особенно 
плохо дела обстоят на стро
ительстве школы по улице 
Новосибирской. Она уже 
второй год считается сда
точным объектом, но . и се
годня на ней строителям Го
рем-10 предстоит еще осво
ить 240 тысяч рублей.

Слабо работают строители 
СУ-11 треста «Томскжил- 
строй» на пристройке к 
школе № 35, где также на
до освоить более 200 ты
сяч рублей.

Докладчик и выступаю
щие высказали серьезную 
критику в адрес ряда орга
низаций, которые все еще 
не повернулись лицом к 
школе.

В Среднем Васюгане Кар- 
гагокского района есть шко
ла на 320 мест, Когда-то 
она устраивала . средневасю- 
ганнев. Но появилась в 
этом поселке нефтеразве
дочная экспедиция, н число

школьников увеличилось до 
восьмисот. Возник вопрос о 
пристройке к школе. Три 
года руководители экспеди
ции собирались ее сделать. 
В этом году, наконец, была 
подготовлена проектно-смет
ная документация. Но. ког
да время пришло впяться 
за топор, нефтеразведчн. 
ки предъявили школе ульти- 
!матум: «Дайте лес, кирпич, 
шифер, стекло, оконные и 
дверные блоки. Не дадите 
— строить не будем».

Вот еще какие шефы 
водятся в нашей области!

Мало заботятся о гпколе и 
дошкольных учреждениях в 
ряде районов лесозаготови
тели. ГГосле длительной пе
реписки с Каргасоксяи'И лес
промхозом и комбинатом 
«Томлес» Александровский 
райисполком получил обе
щание сделать пристройку 
к школе. Обещание есть, а 
пристройки не предвидится.

Некоторые школьные 
шефы прежде, чем выде
лить своим подшефным стпо- 
ительные материалы, требу
ют от них представить обя
зательство облоно о возме
щении затрат, понесенных 
предприятием.

Таким шефам следует на
помнить известное постанов
ление ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР о школе. 
В нем прямо ска.эано, что 
шефствующие организации, 
учреждения и предприятия 
не только имеют право, но 
и должны всячески помо
гать своей школе.

Совещание рассмотрело 
также вопросы обеспечения 
школ учебниками, нагляд
ными пособиями и учитель
скими кадрами.

М. Д. Шипулин сообщил, 
что в этом году в школы и 
детские учреждения направ
ляются 814 молодых учите
лей и воспитателей. Это 
большой отряд специалис
тов, и о нем надо проявить 
максимум заботы. Однако 
уже есть факты невнима
тельного к ним отношения. 
Они были допущены в Том
ском гороно и Кривошеии- 
ском районо.

В работе совещания при- ■ 
нял участие второй секре
тарь обкома КПСС А. И. 
Кузнецов. В своем выступ
лении он подчеркнул, что 
речь идет о выполнении обя
зательств, взятых в честь 
100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина. Они должны 
быть, безусловно, выполне
ны.

Причина медленных тем
пов школьного строительст
ва, указал тов. Кузне
цов, состоит в слабой орга
низаторской работе райко
мов КПСС, райисподкомов 
и районо. Во многих райо
нах не было постоянного 
контроля и спроса за выпол
нение обязательств.

Руководителям районов 
следует тщательно разо
браться не только в то.м, как 
выполняется каждый пункт 
обязательств. . но и как 
идут дела на каждом объек
те.

Совещание определило’ 
меры для успешной подго
товки школ й детских учре
ждений к новому учебному 
году.

Л. СЕЛИВАНОВ.
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Коллективы томских предприятий несут 
трудовую ленинскую вахту, борются за 
досрочное выполнение - четвертого rojcki 
пятилетки. Высоких показателей добива
ются в дни вахты пер^довьге производст. 
венники.

НА СНИМКЕ вверху: Евгения Ивановна
Гудкова — скрутчиц,а пятого цеха заво. 
да «Томкабель». Десять лет она работает 
на заводе, в совершенстве освоила произ. 
водство, ежедневно нормы выполняет 
на 120 — 130 процентов.

НА СНИМКЕ в центре: Иван Федорович 
Иванов — бригадир по заготовке деталей 
мягкой мебели. Иван Федорович много 
труда вкладывает в борьбу за качество 
выпускаемой мебельно-зеркальной фабри
кой продукции.

Коллектив первого цеха Томской швей, 
ной фабрики выпускает много продукции 
для детей школьного возраста Смена, ко
торой руководит мастер Валентина Янов, 
левна Лысенко, работает питмично, всегда 
перевыполняет задание Дружный коплен, 
тив каждую смену сверх плача ипготозля,. 
ет по 4 — 5 пальто для девочек.

НА СНИМКЕ внизу: Валечтича Лков т̂ев* 
на Лысенко и член бригады ударница 
коммунисгимегиого трупа швея, моторист
ка Галина Федороэна Кулнецова.

фото Ф. Хитри.нввича.

|ИДЕИ МЕЖДУНАРОДНОГО 
ФОРУМА КОММУНИСТОВ 
- В  М А С С Ы

н и  д н я  Б Е З  Л Е К Ц И Я
У лекторов общества

V;3HaHHe> сейчас горячая, 
пора — они разъясняют 
трудящимся материалы 
международного форум i 
коммунистов и постанов.че- 
ние июньского Пленума
ЦК КПСС. Не бывает тако
го дня, чтобы лекторы нашей 
организации общества не 
выступали на заводах
или в учебных аудиториях. 
А поток заявок на лекции 
от различных организаций 
все увеличиваете^! и уве-< 

-яичивается. Эти заявки — 
верный барометр того по
вышенного интереса, кото
рый наши люди проявляют 
к международному Совеща
нию ком.мунистических и 
рабочих партий и Пленуму 
ЦК.

Большую работу по про
паганде докуменгоз Сове
щания ведут преподаватели 
Томского государственного 
университета. Особенно ча
сто выступают перед рабо

чими кандидаты наук »Н. П. 
Нечухрин и И. В. Елизаров. 
Несут ленинское слово' 
партии в массы и препода
ватели школ № 6 и 15 
Ю. М. Грайф и А. И. Аста
хов,

Действует лекторская 
группа на «Снбэлектромо- 
горе». Хочется особенно 
подчеркнуть заслуги завод
ских лекторов Б. Марты
ненко и А. Антипова. Они 
выступают не только перед 
рабочими своего предприя
тия, R. Мартыненко недав
но выступил с лекцией об 
■итогах Совещания перед 
трудящимися треста
«Томскжилстрой», А. Анти
пов на агнтплощадке го
родского почтамта. Отзывы 
об их выступлениях всегда 
хорошие.

М. ЛУТАЙ, 
ответственный секре

тарь Кировской районной 
эрганнзацви об1цестпа' 

«Знание».

ДЕЛО НЕ ОДНОГО МЕСЯЦА
Нет такого коллектива на 

железнодорожном узле стан
ции Томск.П, где бы наши 
политинформаторы не высту- 
пали с беседами о междуна
родном Совещании коммуни
стических и рабочи.х партий. 
В локомотивном и вагогшом 
депо, в службе дистанции пу
ти •— ве.чде звучали слова 
одобрения ленинской поли
тики, которую проводит 
Центральный Комитет нашей 
партии.

Агитаторы и политинфор
маторы выступают не только 
перед производственными 
коллективами. Они идут к 
работникам детских учреж
дений, орса, на агитплощад- 
ку, которая располагается в 
саду железнодорожников. 
Опасения, что люди не захо
тят в погоду, так располага
ющую к отдыху, слушать 
лекции, напрасны. Агнтпло- 
щадка в дни лекций не пу
стовала.

Но рабочие уже не удов
летворяются простыми сооб
щениями о работе Совеща
ния, им нужен глз'бокий ана. 
ЛИЗ всех документов.

Выполняя такие пожела. 
ПИЯ, мы пригласили в свой 
клуб для чтения лекции пре

подавателя Томского уии'вер. 
ситета А.  М. Луговеную. 
Сейчас все партийные орга
низации узла готовятся к 
собраниям, на которых ко.м- 
мунисты обсудят прстаио!- 
■ление июньского. Пленума 
ЦК КПСС об итогах между
народного Совещания Ком
мунистических и рабочих 
партий.

Разъяснение, материалоя 
Совещания — не кампания, 
это дело не одного дня или 
месяца. Мы предполагаем 
поступить так, В системе по

литпросвещения в этом году 
планируем посвятить семь 
семинаров изучению работы 
В. И. Ленина «Империализм, 
как высшая стадия капита
лизма». Одновременно с 
этим гениальным ленинским 
трудом будем подробно изу
чать материалы междуна
родного Совещания комму- 
нистав. Ведь документы Со
вещания — это торжество и 
развитие идей вождя первой 
в мире социалистической ре. 
волюции.

М. ПУГОВКИН, 
заведующий кабинетом по
литпросвещения железно, 
дорожного узла станции 

Томск-И.

Т Р Е Т И Й  Q Е М  Е С Т  Р - Т  Р У  А О  В О Й

у  о т р я д а ^
В З Я Л И  о б ъ е к т

в  вузах закончился учебный 
год. Студенты готовятся к свое.му, 
теперь уже ставшему нормой их 
жизни третьему — трудовому се
местру. Сформированы строитель
ные отряды, которые до 10 июля 
должнЙ! прибыть к месту работы.

Томский областной студенче
ский отряд — один из лучших в 
стране. По итогам прошлого' года 

о,н был награжден Памятным -.iHa- 
менем ЦК ВЛКСМ и Централь
ного штаба студенческих строи
тельных отрядов. Такой чести, 
кроме томичей, были удостоены 
лишь студенты Тюмени и Сверд
ловска. По работе на объектах 
Министерстза леоной и дерево- _ 
обрабатывающей промышленно. ’ 
сти томский отряд в 1968 году 
занял первое место среди отрядов 
страны. Титулы и награды, вы
павшие на долю наших студентов, 
далеко не исчерпываются перечис
ленным. За лето 1968 года том
ским отрядом освоено более 12 
миллионов рублей кaп:н^aльныx 
вложений, и все это—за 40—50 
рабочих дней.

Показатели очень высокие. Но 
в организации летних работ этого 
го,да есть серьезные недостатки и 
просчеты.

Начнем с комплектования отря
да. В прошлр.м году он насчиты
вал пять тысяч человек. В нынеш
нем его численность предполага
лось довести до 7.500 человек. А 
фактически в отряде 5.674. В^нв.м 
дело? Во-пе,рвых, многие • города 
не послали к нам своих студен
тов. Студенты Таганрога в это.м 
году должны были ехать в Перво- 
майокий район. И вдруг выясни
лось, что раЙ01ну они не нуясны. 
Таганрогцы, естественно, ■ обиде
лись II решили ехать в Казахстан. 
Ко.мандгфу областного отряда 
М. Кагану пришлось выехать в 
Москву, в Центральный штаб, 
чтобы доказать, что произошла 
ошибка, что таганрогцы нуншы 
области. Области нунгны и очень,, 
но хозяйства Первомайского рай
она отказались от студентов по
тому, что объекты, ранее опреде
ленные студентам по договору, 
были отданы бригадам, приехав
шим из западных областей. В та
кие «обстоятельства» попали и 
некоторые другие иногородние 
отряды.

Цифра 7.5 тысячи человек взя
та. разумеется, не*с потолка, она

возникла с учетом заяво-к, выдан
ных разлнчньши районами задол
го до начала работ. Сейчас совер
шенно ясно, что многие организа
ции заявки подали с «надбавкой». 
Попросили такое чис.л'о сту. 
дентов, которое не соответствова
ло ни объему строительных ра
бот, ни обеспеченности объектов 
с.троп.матерналами, инструментом 

и техникой.
Вот один из весьма показатель

ных и поучительных примеров. 
При ТИРиЭТе есть отр.'Щ «Руби
кон». Он насчитывает -40 человек. 
Все его члены имеют кзалифика. 
цию плотников и ка.менщнков. В 
феврале по заявке из Бакчаргко- 
го района этому отряду было 
предложено строительство скот
ного двqpa при откормсовхозе об
щей стоимостью около 150 тысяч 
рублей. 2d мая командир отряда 
Владислав Носков заключил с 
CDBX030.M договор. Со стороны 

"совхоза его подписал директор 
В. И. Koлвc.HI^Ieнкo. Все шло 
как-будто нор.малыю. В договоре 
было указано, что к приезду от
ряда объект будет обеспечен ма
териалами на 70—80 процентов.

2 июня Носков позвонил ди
ректору совхоза. Тов Колесничен
ко заверил, что материалы подво
зят и что вообще все в порядке. 
18 июня два представителя отря
да, несмотря на всю занятость 
экзаменами, поехали в Бакчар по- 
с.мотреть своими глазами, как 
идет подготовка к строительству. 
Оказалось, что строительство 
скотного двора yate передано 
МСО. Что теперь делать отряду? 
В областном штабе ему предло
жили поехать в Каргасок строить 
двухквартирные дома, но никто не 
знает, насколько реально это 
строительство.

Бывает, договор рушится нотой 
причине, что объекты, определен
ные для студ^нтоз, хозяйствен
ные руководители отдают «диким» 
бригадам.

Ко.мандпр Бакчарского район
ного отряда ТИРиЭТа В. Зотов 
еще осенью прошлого года заклю
чил несколько договоров с раз
личными организация-МИ района. 
Было оговорено, что потребуется 
250 человек. В .марте оказалось, 
что 250 много, так как часть 
объектов уже была отдана. В мае 
Зотов два раза ездил в район, 
разговаривал с первым сенрета-

,рем райкома КПСС Н. Д. Досу. 
жезым, который обещал, что 
объекты бо<льше передавать дру
гим яе будут-. Однако строительст- 
.во двухквартирных до.мов уже От
дано бригада.м, приехавшим яа 
заработки из других областей.

Еще хуже получилось с ше. 
стым отрядом ТГУ, .который дол
жен был строить в Кожевяинбве 
несколько объектов. 16 июня ко
мандир отряда, приехав в Каяев- 
НИКО.ВО, получил отказ по всем 
объектам. А отряд ком-плектовали 
очень тщательно, подбирали, во. 
первых, лучших ребят (все-таки 
в районный це.нтр), во-вторых, 
только имеющих квалификацию 
каменщика. Теперь отряд переве
ден 'в Каргасокский район на де. 
резяииое строительство.

Таких и им подобных примеров 
можно было бы привести много. 
Передача объектов, предназна
ченных .для студентов, «диким» 
бригадам причиняет моральную 
травму студентам, ианоонт боль
шой ущерб культурно-'просвети- 
тельной работе'на селе.

Руководители некоторых Х( • 
зяйств еще, видимо, не уразу.ме- 
ли, что студе1;1че,ские отряды — 
это «е просто рабочая, но и култ.- 
тур'ная сила, которая благотворно 
влияет яа местное население, осо
бенно на молодежь. Ве;дь при 
каждом из 113 линейных отрядов 
есть своя художественная само
деятельность, группа лекторов и 
так далее. Студенты возьмут 
шефство над пионерскими 
лагерями, в которых за ле
то отдохнет около тысячи 
ребятишек. Благотворное влияние 

.студентов На местное население 
несомпеино. И только недально
видные хозяйственники могут по
менять студанческнй отряд :ча 
«дикие» бригады.

Районным комитетам партии 
следовало' бы строго спросить с 
подобных руководителей.

В организационный период не
достатков, к сожалению, немало. 
Их необходимо со знанием дела и 
большой заботой о студентах бы
стро устранить. Что же касается 
областного студенческого строи
тельного отряда, то он вновь под
тверждает свое обязательство — 
построить около 600 обьектов, 
освоить более 13 миллионов руб
лей капитальных вложений.

Л. НИКОЛАЕВ, 
ваш нешт, корр,
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НАШ СОВРЕМЕННИК

Разные судьбы у людей. 
Их можно сравнить с река- ■ 
ми.' Одна река, едва набрав
шись сил, замедляет течени^ 
и в своем ленивом движении 
теряется в мертвой зыби 
боло'та. Другая — всегда 
настойчивая, упрямая, про
бивает путь к морю, сли
вается с его могучей сти
хией, прибавляя ей сил. Так 
и человек. Иной, не успев 
расправить плечи, пошел 
петлять по неверным доро- 
га.м, потерял себя для лю
дей. Благо, таких у нас с 
каждым .днем меньше. Дру
гую категорию людей вы- ' 
двигает наша кипучая 
жизнь. Этим трудности—ие 

• по.меха. В них они мужают.
_ набирают сил. Люди зги 

оставляют заметный след 
в жизни.. Горение в труде 
их не сжигает, время не 
вычермивает нз списка тру
жеников.

У Андрея Вуланева тру
довая' биография началась'

в грозно.м сорок третьем 
году. Семнадцатилетние 
<столько было и Андрею)
рвались на фронт. Много
знакомых парней проводил 
туда Буланев. Громыхали 
на стыках воинские соста
вы. Становилось до отчая
ния горько, глодала обида, 
когда вспоминались слова 
врача: «Воевать, парень,
забудь. Не придется: здо
ровьем не вышел». И слово 
это, как 'обидная кличка: 
«нестроевой»...

И все же первые само
стоятельные шаги по жизни 
Андрей ' Буланев . сделал в 
армии, когда стал военным 
строителем.

Немало пришлось хлеб
нуть лиха. Начинать дове
лось с разнорабочего. «Ме
ханизацией» в то время бы
ли лом, лопата да тачка. 
Особенно доставалось в 
скрипучие морозы. Раз-два, 
раз-два... Лом высекает О) 
кремень смерзшейся земли

искры. Туго подается рабо
та...

На стройке Андрей по
знакомился с дядей Колей 
^бригадиром маляров Ни
колаем Голубевым. Давно 
он приглядывался к ' парню. 
Понравились в нем упорст
во и немногословло.’ть, ста
рание, И вот подошел как- 
то дядя Коля к Андрею:

■— Пойдешь в маляры?
— Так я ж не умею...
Засмеялся бригадир;
— Не боги горшки об

жигают. Йаучим.
И начал дядя Коля 

учить. Жадно прислушивал
ся к его советам юноша, 
старался не пропустить ни 
одного движения кисти, 
которой дядя Ко#я вытво
рял просто чудеса. Прошло

два года. Наступил день, 
когда Николай Голубев 
как-то пристально пос.мот- 
рел на Андрея и сказал;

— Ну вот что. Хватит в
рядовых ходить. Теперь ты 
поспел для бригадира.,
То.лько ЦОС .не задирай.
Будь с душой к людям. А 
они твою доброту да добрый 
совет чтить будут.

Словно осенние листья, 
опадали листки календарей, 
вереницей проходили годы. 
Мастер, прораб, студент
Кемеровского строительно
го техникума, старший про
раб—таковы ступени рос
та Андрея Александровича 
Вуланева.

...Встретились мы с ним 
на строительстве производ
ственного корпуса крупнопа

нельного домостроения. Шла 
заливка первого^ фундамен
та под корпус. Событие для 
стройки, прямо сказать, 
знаменательное. Суетятся 
ребята, волнуются вчераш
ние заводские парни.

— А вы спокойнее. Вот 
так засыпайте • бетон, —i 
берет .лопату старший про
раб. А сам ведь тоже, на
верное, волнуется. Хотя и 
много было за четверть ве
ка всяких фундаментов.

Искрящийся прищур глаз 
на крупном лице, чуть су
тулые плечи и узловатые 
руки труженика, уставшая 
походка человека, в поня
тии которого время — это 
отсчет новостройкам.

— Сколько их у вас на 
счету?.

Смеется:
— А вот как-то ушел в 

отпуск, на досуге подсчитал: 
сто тридцать объектов по
лучается. — И начал счи
тать: — Подшипниковый,
«Сябэ,тектромотор», «Том- 
кабель», .электрола.мповый, 
режущих инструментов...

Буланев задумался. О 
чем? ]\1ожет быть, о том, 
как в военные годы не по
кидал стройку по двенад
цать Часов кряду. Или о 
том, как трудно давался чет
вертый корпус .манометро
вого завода, где все было в 
новинку; и монтаж панелей 
вместо кирпичной кладки, 
и восемнадцатнметровые 
фермы, впервые применен
ные в Томске. Или вспоми
нал о своих учениках, кото
рые трудятся сейчас в раз
ных концах страны? Ведь 
только маляров он обучил 
на своем веку больше сот
ни. А возможно, вспомнил 
старший прораб о прослав
ленных бригадах Ивана 
Куршакова. Иннокентия 
Лопатина, Виктора Усоль
цева. Многое с ними сдела

но, как говорится, не один
пуд соли съеден. Сейчас . 
их йет. Они на другим уча
стке. А старшему прораб'у 
поручено руководить новым 
участком. Задача — по
строить корпус крупнопа
нельного домостроения, за
вод керамзитового гравия 
силами комсомольцев, за
водской молодежи. Приба
вилось забот у старшего 
прораба. Главная — на
учить ребят профессии стро
ителя. Днем «уроки» им 
преподаются на строитель
ной площадке, а вечером — 
в учебном комбинате.

Участок, '.руководимый 
А. А. Буланевым, в прош
лом году выполнил годовую 
программу почти на сто 
пятьдесят процентов. За 
обеспечение высокой выра
ботки, снижение оебестои-; 
мости старшему прорабу 
присвоено ,3'ваиие лучшего^ 
техника Кировского рай
она Томска.

Почет и слава приходят 
в труде. Нашли они и Анд
рея Александровича. За 
успешное выполнение семи

летки он награжден орде
ном Трудового Красао'гр 
Знамени. Ему вручён на
грудный -знак «Отличник 
социалистического сорёвно- , 
ванйя РСФСР», присвоено 
звание ударника коммуни
стического труда.

Неудержимо идет вперёд 
время. ЛШогие ученики 
старшего прораба сами сей
час руководят стройками. 
Вот недавно была на участ
ке мастером Валентина 
Ужегова. Теперь она заме
ститель начальника произ
водственно - тёхнич.ёског'о 
отдела СУ-1. И недалёко то 
время, ко-гда в семье Була- 
невых будет' свой инженер- 
строитель. Дочь Андрея 
Александровича Валентины 
учится в инженерно-строи
тельном институте.

У старшего прораба' 
свои заботы. Построить ко 
Дню строителя 1971 - года 
корпус крушнопанельного 
домостроения — этим жи
вет сейчас А. А. Буланев. 
А потом... потом будут но
вые заботы, новые сверше-: 
ния.

Г. ПАВЛОВ.

,  д о е т о м н А Я  я г а и м А н и я
ВСТРЕЧА В ОБЛАСТНОМ УПРАВЛЕНИИ ВНУТРЕННИХ ДЕЛ

)

Позавчера состоялась встре
ча журналистов, писателей, 
художников Томска с работни. 
нами областного управления 
внутренних дел.

Начальник управления пол
ковник В. М.'Пахаев расска
зал о том, как выполняется в 
нашей области постановление 
ЦК КПСС и Совета Министров

СССР о мерах по дальнейше
му укреплению милиции, при
нятое 19 ноября 1968 года. Он 
подробно остановился на за
дачах, которые стоят перед 
работниками органов внутрен
них дел, и на том, как они 
выполняются, назвал лучших 
представителей благородного 
милицейского труда. В. М. 
Пахаев призвал томских жур.

налистов, писателей, худеж. 
ников ярче и интереснее рас
сказывать о героических буд» 
йях наших милиционеров и 
следователей, пожарных и 
дружинников—всех тех, кто 
стоит на страже закона и спо
койной жизни советских лю
дей.

В состоявшемся затем об
мене мнениями прозвучала

мысль о том, что тема жизни 
милиции ^  это тема, доской, 
ная внимания всех журнали
стов, писателей, художников. 
Выступающие обещали в сво
ей повседневной работе и в 
своем творчестве уделять 
больше внимания показу луч
ших представителей органов 
внутренних дел.

Затем гости е большим ин
тересом осмотрели музей кри
миналистики, созданный при 
управлении внутренних дел, 
и узел оперативной связи де
журной части управления. Ру
ководители управления . внут
ренних дел ответили' на мно
гочисленные вопросы присут
ствующих.

диплом З А Щ И Щ Е Н
В поселке Красный Яр по- 

я.члое. написанное аршинны
ми бцквами объявление, иаее- 
щавшее, что 22 июня в парт- 
кабинете , леспромхоза стилен- 
ты-заочники Т омского лесо
технического техникума защи
щают дипломные проекты.

Студенты — питомцы лес
промхоза, Переживают за них 
все: и руководители предприя
тия, и жены, и многочислен
ные друзья.

Раннее утро. Среди собрав
шихся около парткабинета лю
дей сразу можно узнать вы
пускников. Все девять в чер
ных костюмах, белоснежных 
рубашках, строгие и торжест
венные.

Стран^^^Я^Ц'б,' как волну
ются атй уясе много повидав
шие люди. Вот трое, слесарей 
предприятия — Н. В. Беляв
ский, В. Е. Кондрашов, П, П. 
Малык. В Ергайском леспром
хозе они трудятся уже не один 
год. Вместе с ними Е. Я. Хаты- 
лов, сменный механик. Он от
стаивал Ленинград, был ранен, 
смело шел в атаку на вра
га. А  вот сейчас с тру

дом берет себя в руки. Верно, 
студент — в любом возрасте 
студент, Ему волноваться по- 
ло.жено «по штату».

Члены государственной ко
миссии занимают свои места, 
Председательствует начальник 
комбината «Томлес» В. М, 
Губинский. В свое время он 
был директором Ергайского 
леспромхоза. Все выпускники 
ему хорошо знакомы,

А  они один за другим под
ходят к развешенным черте
жам, отстаивают свою точку 
зрения. Делать ато не так 
легко. Все тебя знают. Потому 
и спросят больше. Кому не из
вестно, что практики — народ 
придирчивый.

Вопросы са.чые разнообраз
ные Присутствующих интере
сует и сам проект, и организа
ция производства, и техника 
безопасности, и хозяйствен, 
ный расчет...

В каждом из защищае.чых 
проектов есть интересная, а 
подчас требующая безотлага
тельного рассмотрения мысль. 
Внимание членов комиссии 
приковывает, например, про-

В ЛЕСПРОМХОЗЕ
ект инженера по технике без
опасности А. И. Кондратьева. 
Он по-своему разработал схему 
гаража-бокса для технического 
обслуживания тракторов в ус. 
ловиях Ергайского леспромхо
за. Такой гараж, по заявлению 
главного инженера леспромхо
за, будет сооружен.

Все дипломники выдержива
ют трудный экзамен. Работы 
заведующего гаражом А. И. 
Деринка, заведующего ре.чонт- 
но-механически.»и мастерски
ми. И. В, Ермолаева, сменного 
механика - ■ И. ■ И. ■-‘-44'Нд^каееа 
оценены на «отлично». Все 
трое —-■■работники Краснояр- 
ского лесопункта.

Защита заканчивается чте
нием приказа государственной 
комиссии о присвоении каждо
му дипломнику звания техни
ка-механика.

— Чем интересна эта защи
та? — с таким вопросом обра
тилась я к членам комиссии.

Отвечает заместитель дирек
тора Томского лесотехникума 
Г. П. Коленский;

— Это первый опыт в ра
боте нашего техникума, когда 
диплом защищается непосред
ственно на предприятии. Не 
случайно выбран и Ергайский 
леспромхоз: одиннадцать его 
работников — нынешние вы
пускники., Такая защита очень 
многое дает. Устанавливает
ся тесная связь между 
учебным заведением а произ
водством. Темы проектов дип- 
ломника.ч рекомендуются ру
ководителями. предприятий. А  
они лучше знают, t,je у них 
трудныб, -шяо-механизираван- 
ные участки. После защиты 
принимаются меры к внедре. 
нию в жизнь отдельных пред
ложении, а то и всего проек
та. Д ля дипломников же такая 
защита почетна. Это их свое
образный отчет перед товари- 
ща.чи. На их примере «неве.

рующие» убеждаются, что и 
возраст, и рабочий стаж — не 
помеха учебе.

Главный инженер Еогайско- 
го леспромхоза Г. С. Гончаров:

— Такая защита помогает 
руководителям предприятий 
обнаружить недочеты в своей 
деятельности. Так, сегодня 
стало ясно, что наше слабое 
место — техника безопасности. 
Мало вни.чания обращаем на 
экономические вопросы.

Начальник комбината В. М. 
Гцбинский:

— Хорошее дело начала ди- 
. рекция лесотехникума., В даль-

нейше.ч целесообразно реко- 
мендовату^^ыпускникам груп
повую разработку дипломных 
проектов. Все защищенные 
сегодйя проекты будут обсуж
дены на заседании техническо
го совета комбината «Томлес». 
Техсоеет решит вопрос о 
внедрении их в производство. 

В. РОМАНЕНКО. 
Ергайский леспромхоз.

О О В Щ . Е Н М Я

НАШИ И Н Т ЕР В Ь Ю  
О ВОСКРЕСНОМ  О ТА Ы Х Е

Редакция получает много 
писем, в которых читатели 

__"прашивают, как и когда 
С ^дет наведен порядок в 
'субботней и воскресной ра
боте автотранспорта, какие 
новые' услуги смогут пред
ложить работники «Транс
агентства» в летнее время.

С этими вопросами наш 
корреспондент и обратился 
к начальнику «Трансагент
ства» Е, Н. Крымскому и 
начальнику центральной 
диспетчерской службы пас
сажирских перевозок И. Н. 
Истомину. Вот что сообщил 
т. Крымский.

— В'.«Трансагентстве» раз
работаны и утверждены ав
тобусные -маршруты в из. 
любленные места отдыха.

И если вы хотите выехать 
на воскресенье, скажем, в 
Курлек (за грибами или яго
дами, или просто на берег 
Томи), то даете нам (за де
сять дней до выезда) заявку 
на автобус, в которой ука
зывается количество пасса
жиров и место назначения. 
А мы, приняр заявку, вру
чаем «путевку отдыха»'. Че
ловек, имеющий такую пу
тевку, мой<ет получить у 
нас' палатку, рыболов
ный и спортивный ин

вентарь. В назначенное 
вами время автобус с зака
занным инвентарем увозит 
вас к месту назначения и 
уезжает обратно. К нужно
му сроку водитель возвра
щается и доставляет вас в 
город.

— Евсей Наумович! Как 
дорого будет стоить такая 
«путевка отдыха»?

— А это смотря куда 
ехать. Если. до Басандайки, 
то не дороже 1 рубля 65 ко
пеек, а до Курлека — три 
рубля.

Кто не уехал за город, то
же может воспользоваться 
наши.-ии услугами. Мы орга
низуем автобусные экскур
сии по достопримечательным 
местам областного цег1тра. 
Жители Колпа1ревского, Ше- 
гарского, Асиновского, Том
ского и других районов тоже 
могут дать нам заказ на кол
лективный воскресный выезд 
в Томск. Наши гиды не толь
ко покажут областной 

центр, но организуют посе
щение театра и т. д.

А если кто пожелает про
катиться на теплоходе в Ке
мерово, пожалуйста, и это 
в наших руках.

Не могу не сказать еще об

одной экскурсии — в Моек, 
ву. Сроком на 5 дней. Стои
мость путевки — 36 рублей. 
Группы в 30 человек каж
дая поедут Б Москву с 
21 июля, с 18 августа, 

с 15 сентября, с 20 октября, 
с 17 ноября и с 15 декабря 
1969 года.

— Спасибо, Евсей Наумо
вич за интервью. А теперь 
просим вас, Иван Николае
вич, рассказать об автобус, 
ном обслуживании томичей в 
дни воскресного' отдыха.

— Должен сразу огово
риться: в субботу и особенно 
в воскресенье почти все го
рожане стремятся выехать за 
город на автобусах. Это нас 
и радует, и беспокоит. Пото
му что при всем желании за 
час-два невозможно утром 
вывезти всех желающих за 
город и вечером за такой же, 
короткий срок привезти их 
обратно. Но мы предприни
маем самые энергичные ме. 
ры, чтобы увеличить число 
машин на загородных марш, 
рутах.

— Пожалуйста. В вос
кресные дни на пятом марш
руте — от площади имени 
Ленина до Басандайки — 
вместо трех ходит шесть ав- 
тоб.усов плюс все автобусы 
маршрута № 19.

На 16-.М маршруте — от 
площади имени Ленина до 
поселка Дзержинского — до
бавляется один, на 20-м
(п.лощадь имени Ленина — 
поселок Тимирязевского лес
промхоза) — два, на 119-м 
■— пять автобусов.

Открыт новый маршрут
№ 129—ТомЬк-П — мичу

ринские сады — поселок Бо- 
гашево. Добавлено по одной 
машине на линиях Томск — 
Копылово. Владельцы, мичу. 
ринских Cano'S в районе Сте. 
пановки обслуживаются ав
тобусами гооодских маршру. 
тов AIJMo 12 и 148, в райо
не ппоопекта Фрунзе —̂ 
№№ 2 и 4, g районе по
селка Новый — №  9. Кроме 

этого, до жилого массива Че. 
релтушки в субботние и вос
кресные дни ходят специаль
ные маршрз'тные автобусы 
по Иркутскому тракту*.

— Это хорошо. Иван Ни
колаевич, но наши читатели 
предлагают в воскресные ча. 
сы «пик» (это где-то с 6 
— 7 до 9 —10 час. вечера) 
по 119-му маршруту пус
кать не 15, как вы заплани
ровали, а 30—35 автобусов- 
•чнспрессов от площади
Ленина до Ягодного и 
Богашева с тремя-четырь- 
дтя остановками в пути.

Дело в том, что на этой трас
се расположено самое' боль
шое число коллективных са
дов и других мест отдыха 
тр5*дящихся. Многие отдыха
ющие, уезжая из города в 
субботу, возвращаются до
мой только к вечеру в вос
кресенье. И, если вы сможе
те пустить в воскресенье 
примерно с 6 часов и до 10 
часов вечера по 119-му 
маршруту 30—35 автобу
сов, значит, удовлетворите 
опрос и сами внакладе не 
останетесь. Дополнительные 
машины на эти часы «пик» 

можно снять с городских 
маршрутов — здесь в это 
время они ходят полупусты
ми.

— Ну что же, предлоше. 
ние читателей надо обду
мать. Б нем есть рациональ
ное зерно. Постараемся его 
принять. Б свою очередь хо
чу добавить следующее: на 
перевозках пассажиров из 
загородных мест отдыха на
до испо.льзовать и все авто
бусы, принадлежащие пред, 
прнятиям и организациям, а 
их в городе больше ста. По
ка же эти машины в самые 
напряженные часы простаи
вают. На этот счет есть ре
шение гориополкома. но оно 
не выполняется.

■
СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

Е Д У Т  С О В Е Т С К И Е  
Ш А Х М А Т И С Т Ы

СКОПЛЕ, 3 июля. 
(ТАСС). Послё первой по
ловины традиционного шах
матного матча Югославия— 
СССР счет стал 11,5:8,5 в 
пользу гостей.

При доигрывании отло
женных партий первого и 
второго туров .экс-чемпион 
мира Петросян проиграл

Матановичу, а Холмов — 
вторично Куранце, Штейн 
выиграл у Минина, Суетин 
— у Цветковича, Гуфельд 
победил Остоича. Вничью 
закончились партии Луги- 
ков—Планинц, Васюков — 
Ничевский (дважды), Полу- 
гаевский — Пар.ма.

3 июля — предпослед
ний, третий тур.

Д У Э Л Ь
Как и в первом круге 

предварительных игр чем
пионата страны, торпедов
цы Москвы, отчаянно бо
рющиеся за выход в фи
нал, 3 июля в Лужниках 
сыграли вничью с одним 
из лидеров второй подгруп
пы — футболиста.ми тби
лисского «Днна.мо» — 0:0.

Соперники вышли на 
матч без травмированных 
капитанов — Шустикова и

К А П И Т А Н О В
Славы Метревели (за де
сять минут до финального 
свистка последний все же 
появился на поле), и их 
функции довольно успешно 
выполняли Эдуард Стрель
цов и Муртаз Хурцнлава, 
как тень преследовавшие 
друг друга на протяжении 
всех 90 напряженных ми
нут. Правда, изредка Мур- 
f&3 покидал своего опекуна, 
устремляясь вперед, и туг

же капитан автозаводцев 
вместе с молодьши партне
рами организовывал острые 
контратаки.

Хотя на табло и остались 
нули, зрители были доволь
ны матчем, в котором при 
большол! количестве обою
доострых атак трудно было 
отдать ко.му-либо предпоч
тение.

(ТАСС).

Единодушное одобрение
СОФИЯ, 3 июля. (ТАСС). 

Как сообщает агентство 
БТА, вчера в Софии состо
ялся пденум ЦК Болгар
ской коммунистической пар
тии. С речью на пленуме 
выступил Тодор Живков, 
Первый секретарь ЦК 
БКП, После прений пленум

единодушно принял поста
новление «Об итогах между
народного ■ Совещания ком. 
мунистическнх и рабочих 
партий».

Центральный Комитет 
БКЦ, говорится в постанов
лении, расценивает Совеша- 
ние коммунистических и

рабочих партий как круп
ный успех международного 
коммунистического движе.. 
ния, прогрессивных и де
мократических сил Б их об
щей борьбе против импери- 
ализ.ча, за мир, националь
ную независимость . и соци
ализм.

Б О Е В А Я  П Р О Г Р А М М А  Д Е Й С Т В И Й
УЛАН-БАТОР. 3 июля. 

(ТАСС). Сегодня состоялся 
пленум ЦК МНРП. Пленум 
заслушал и обсудил доклад 
Первого секретаря ЦК 
МНРП Ю. Цеденбала об 
итогах международного Со
вещания иоммунис'тический 
и рабочих партий в Москве, 
сообщает агентство Монца- 
мэ.

Монгольские коммунисты 
с большим удовлетворени
ем отмечают, говорится в

единО'ГлаонЬ принятом по
становлении пленума, мта 
московское Совещание яви
лось событиём большого 
исторического значения в 
деле дальнейшего разверты
вания борьбы против импе
риализма и важным этапом 
на пути укрепления един
ства коммунистического 
движения на основе проле
тарского интернационализ
ма.

В постановлении подчер

кивается, что принятые Со
вещанием документы яв
ляются боевоф программой 
действий для всех отрядов 
революционного движений 
и их наступления против 
сил империалистической 
реакции.

Пленум ЦК МНРП, гово
рится далее в постановле
нии, придает исключительно 
важное значение принятому 
Совещанием обращению 
«О 100-летии со дня рож
дения В. И. Ленина».

Запретить химическое С т р е м я с ь  у й т и  
И бактериологическое оружие.
НЬЮ-ЙОРК, 3 июля,. 

(ТАСС). Б докладе Коми
тету 18 государств по ра
зоружению, Генеральной; . 
Ассамблее и Совету Безо
пасности, подготовленном 
,по просьбе генерального 
секретаря ООН У Тана, 14 
международных экспертов 
призвали все государства 
исключить, химическое и 
биологическое оружие И31 
своих арсеналов вопруже. 
НИЯ, Авторы доклада выска
зались за за.члючение со
глашения о пречрпцсчии 
разработки; производства и 
накопления запасов химиче
ского и биологического ору
жия и Б'новь призвали все 
страны присоединиться к 
женевской конвенции 1925 
года о запрещении приме
нения отравляющих газов и 
бактериологического ору-- 
жия. В докладе подчерки
вается, что • положения же
невского протокола совер
шенно определенно должны 
распространяться на все! 
виды химического' и биоло
гического оружия, включая 
слезоточивый газ.

Же'невская конвенция до 
сих пор ие ратифицирована 
Соединенными Штатами. В 
США широким фргпттол! 
продолжаются работы по 
совершенствованию и накоп
лению запасов смертонос
ного химического и биоло
гического оружия. Между
народная общ.ествен;тосгь; 
неоднократно была свидете
лем нарушения американ
скими агрессорами р о  Вьет- 
на.ме положений женевской 
конвенции.

Генеральный секретарь 
ООН .У Тан в предисловии 
к докладу экспертов подчер
кивает, что особое впечат- 
лйние на него произвел 
единодушный вытод а;что- 
ров 'доклада, Чю перспекти
вы на всеобщее и П1-.;шое 
разоружение станут более 
благоприятными, если раз-, 
работка, производство и на
копление химического и 
бактериологического оружия 
будут безоговорочно запре
щены и если это оружие 
будет устранено из военных 
арсеналов всех стран.

НЕОНАЦИСТЫ БРОСАЮТ ВЫЗОВ'
БОНН, 3 июля. (ТАСС). 

Главари неонацистской на- 
цяонал-демократической пар
тии (НДП) приняли решение 
провести в конце июля пред
выборный митинг в Дахау. 
Как известно, в годы гитле
ровской реакции здесь нахо
дился концлагерь, в котором 
фашисты- уничтожили 250 
тысяч узников. Западногер
манская демократическая об

щественность решительно 
выступила против этой наг
лой выходки неонацистов.

. Антифашистская органи
зация «Де.мократическая ак
ция» в Мюнхене называет 
намерение НДП провести 
сборище в Дахау «глумлени. 
ем над памятью миллионов, 
замученных в гитлеровских 
.застенках».

от н а к а з а н и я
'НЬЮ-ИСРК, 3 июля. 

(ТАСС). Убийца сенатора 
Роберта Кеннеди Сирхая 
Сирхан сменил адвокатов в 
попытках избежать приведе
ния в исполнение вынесен
ного ему смертного при
говора. Новьши защитника
ми Сирхана стали Дж. Шиб- 
лей, Л. Макиисак и А. Джа. 
бара.

Маневр Сирхана пред
ставляет собой очередную по
пытку затянуть окончание 
дела и уйти От наказания. ' 
По правилам американского 
судопроизводства, осужден
ный, подавший обжалование 
«а вынесенный приговор.

■ и.меет право на с.мену адво
катов, а те в свой очередь 
могут добиваться отсрочки 
рассмотрения апелляции 
под предлогом того, что им 
«необходимо детально озна- 
ко.миться с дело.м».

Предвидя подобные ма
невры, американская печать 
предсказывала, что могут 
пройти долгие годы, прежде 
Ч&.М вынесенный убийце при
говор будет приведен в ис
полнение.

Трудящиеся Коста-Рики 
ведут упорную борьбу за 
свои права. Недавно в го. 
роде Лимон 800 портовых 
рабочих английской ковшз- 
нни «Норзерн Рейлуэй кои- 
пани» объявили забастовку, 
требуя выплаты задержан
ной зарплаты.

R знак солидарности с 
бастующими к забастовке 
присоединились железнодо. 
рожники той Же компании, 
студенты колледжей н 

школьники. После трехднев
ной борьбы трудящиеся по
бедили.

НА СНИМКЕ; во время 
забастовки. ”

(Фотохроника ТАСС). ,

t j

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



= КРАСНОЕ ЗНАМЯ шВЯЯ 5 июля 1969 года,,

I

}' !

Наши гости
у  каждого человека 

есть свои этапы в жизни. 
Эти.ми этапами мы при
выкли считать крупные 
события, как бы отделяю
щие одну часть человече
ской жизни от другой, У 
актера таки.ми этапами 
очень часто являются ро
ли. Их не так уж много. 
За долгую актерскую 
жизнь иногда бывает сы
грано больше сотни, но 
даже у самых старых, 
самых талантливых акте-

В С Т Р Е Ч А  С  О Б Р А З О М
ров любимые роли мож
но пересчктать по паль
цам.

Сейчас, когда уже 
прошло достаточно вре
мени для оценки, я с 
увере,нностью ставлю 
роль Марии Александ
ровны Ульяновой, сыг
ранную мной в кино
фильмах «Сердце мате
ри» и «Верность мате
ри», на одно из первых 
мест в малом описке мо
их любимых ролей. Это

редкая удача для актри
сы — встреча с таким 
многогранны.м чело,вече- 
скйм характером, с та- 

' ними его' непреходящими 
ценностями, как нравст
венная сила и чистота, 
стремление к правде и 
справедливости, сила 
деятельной любви как 
до.мннирующая чёрта .ха
рактера.

Вся жизнь Марии
Александровны ■— это 
действие, это непое-
рывная борьба, это кон

кретная помощь де
тям и великому делу их 
жизни. В нащем театре 
до последнего времени 
шел спектакль «Се.чья» 
Попова, где роль Марии 
Александровны прекрас
но играла народная арти- 
стна СССР С. В,-Гиацин
това. Спектакль был по
ставлен ею ещ е'в 1949 
году, и тогда я играла в 
нем сестру . Влади.мира 
Ильича — юную Ольгу 
Ильиничну. Помощь

Софьи Владилгаровны в 
тот период, глубокое зна
комство с бытом семьи 
Ульяновых, конечно, ос
тавили свой след и по- 
.моглн мне в моей работе 
в кино.

Е. ФАДЕЕВА, 
народная артистка 
РСФСР, лауреат Го
сударственных пре

мий.

НА СНИМКЕ: Е. Фа
деева в роли М. А. Улья
новой.

Свадьба
В Березкине

■

Томич— автор 
Останкинской 

башни 
в
Стартует
«Сибирь
социалисти
ческая»

, .Надолго запомнится Лю
бови Пучковой " и Виктору 
Смольникову. этот летний 
день. Впрочем, сейчас Люба 
и Виктор носят одну фами
лию.. Они — Смольниковы. 
Молодежь, все жители села 

. Березкина, что в Томском 
районе, в День советской 
молодежи сыграли им ком- 
со.мольскую свадьбу.

Люба и Виктор — берез- 
кинские уроженцы. Здесь 
они росли, учились, стали 
работать. Березкннская 
ферма не только в Рыбалов- 
ско.м совхозе, но и в облас
ти славится своими знаме

нитыми доярками. Люба то
же доярка. Виктор — меха
низатор.' Он работал в сов
хозе до армии, отслужил' и 
снова взялся за рычаги 
трактора. Так что молодо
жены — люди, нес.мотря на 
свою молодость, известные 
и заслуженные. Поздрэвить 
их в клуб собралось все се
ло. .

■Цветы, улыбки, шампан
ское в, звонких бокалах... 
Совет\да лФбовь вам, Лю
ба и Виктор!

В. РЫБАЛОВ.
Фото автора.

ВЕТЕР В ПАРУСАХ
. На днях на Томи подняли 

паруса две яхты. На их бор
ту — спортсмены-разрядни
ки Владимир Алферов, Ана
толий Бурылин, Лев Ширя
ев, Вддим Огурцов, Генна
дий Пронин, Валерий Ти
щенко, Евгений Цаташенко. 
и Владимир Сашин, Члены 
парусной секции спортивно
го клуба «Янтарь» пройдут 
по Томи, Оби и Иртышу око
ло двух тысяч километров, 
побывают в Колпашеве, На- 
рыме, Каргаске, Александ
ровском, Сургуте и Ханты- 
Мансийске. . ;.

Бебята' не раз выходили 
на просторы сибирских . рек. 
Каждое лето’ ' шверботы 
класса «М» можно было ви
деть на Томи и Оби, у Кар- 
гаска и Длександррдского.

Спортсмены пройдут по ме
стам революционной, боевой 
и трудовой славы сиби
ряков, побывают 3 населен
ных- пунктах, где отбывали, 
ссылку видные деятели 
Коммунистической партии и 
Советсного государства 
Я. М. Свердлов, В. В. 
Куйбышев, И. В. Сталин и 
другие. Перед нефтеразвед- 
чика.ми, лесорубами и рыба
ками они выступят с лекци
ями и беседами, вручат им 
сувениры.

А. ЕРЕМЕЕВ.

ЛАМИА-
ИСТОЧНИК ИОНОВ

«Нмзкопотенцнальной иони
зацией» назвали свой ориги
нальный метод создания мик
роклимата московские изобре
татели инженер И А. Остря
ков и врач Р. И. Воробьев.

Авторы нового предложения 
установили, что на колбе 
обыкновенной электрической 
лампы накаливания, когда 
она включена в сеть, образу
ется небольшой отрицатель
ный потенциал. Таким обра
зом, лампочка автоматически 
становится источником благо
творных для здоровья отрица
тельных ионов.

...Изобретатели снабдили 
колбу электрической лампы 
крошечной металлической
чашкой, которую , заполняли 
то перекисью водоррдэ (источ
ник свободного кислорода), то 
йодом. Варьируя лекарствен
ные средства, которые испа
рялись под небольшим отри
цательным потенциалом, изо
бретатели смогли обогащать 
«витаминами воздуха» атмо
сферу помещения. Таким об
разом как бы воссоздавался 
микроклимат горного Бакуриа- 
ни, Рижского взморья...

Низкопотенциальная иониза
ция исключает «передозиров
ку» ионов. Поэтому процесс 
не нуждается в постоянном 
контроле.

А. ПРЕСНЯКОВ, 
корр. ТАСС.

Москва.

Сегодня по Томской обла
сти ожидается перемен:-1ая 
облачность, по вое годным 
районам—без осадков, по 
остальной территории — 
кратковре.меиные дожди, 
грозы, ветер переменный, 
5—10 метров в секунду, 
температура днем по вос
точным районам — 30—35 
градусов, по остальной Teip- 
ритории — 23—28 градусов 

тепла.

1НЫЙ В Е Р Н И С А Ж
На днях закончил работу 

выставочный комитет, отби
равший художественные 
произведения для зональной 
выставки «Сибирь социали
стическая», которая откро
ется 1 декабря 1969 года в 
Красноярске. В работе ко
митета приняли участие из
вестные художники — за
служенный художник
РСФСР В. С. Рогаль,, за
служенный деятель искусств 
Р.СФСР А. Н. Либеров, за
служенный деятель ис
кусств РСФСР Б. Я. 
Ряузов, лауреат пре
мии Ленинского комсомола 
А. С. Чернобровцев и дру
гие. . Выставка посвящается 
100-летию со-дня рождения

В .. И. Ленина. Члены выс- 
тавкома объехали десять го
родов нашей зоны, просмот
рели около, 1.000 произве
дений. Первый тур прошли 
564 работы, авторами кото
рых являются 313' членов 
Союза художников СССР.
В юбилейной ; выставке при

мут участие художники Ом
ска, Новосибирска', Томска, 
Барнаула, Кемерова, Ново
кузнецка, Кызыла, Абакзна, 
Братска, Иркутска и Крас
ноярска. Наряду с молодым 
и средним поколением ху
дожников Западной и Вос
точной Сибири свои работы 
экспонируют старейшие 
художники — заслуженный 
деятель искусств РСФ СР,

■ Б. И. Лебединский (Ир
кутск), заслуженный худож
ник РСФСР А. П. Лекарен- 
ко (Красноярск), В. И. Ко
това (г. Томск).

Судя по отобранным про
изведениям, выставка обе- ■ 
щает быть интересной и 
разнообразной. Основной ее 
темой будет ж изнь,и дея
тельность В. И)' Ленина. 
Многие произведения посвя
щены периоду сибирской 
ссылки Ильича. Широко бу
дут представлены темы 
«Люди Сибири», «Стройки 
Сибири». Пейзажисты выс
тавят работы, воспевающие 
родные сибирские края. 'У 
художников-томичей' в пер
вом туре принято 37 произ

ведений. С большим интере
сом отнесся выставном к ра
ботам А. А, Шумилкина, 
Г. Н. Завьялова, Г. М. Ла- 
манова, В. И. Котовой и 
других томских художников, 
отметив, что . художники 
Томска хорошо готовятся к 
выставке.

Последнее заседание выс- 
тавкома пройдет в Красно
ярске в ноябре. На нем бу
дет произведен окончатель
ный отбор произведений.

К. ЗАЛОЗНЬШ, 
председатель правле
ния Томской организа
ции Союза художников 
РСФСР, член зональ

ного выставкома.

Б и л е т  н а
^ с е л ь м о е  н е б о

с  какой бы стороны вы 
ни подъезжали к Москве, 
обязательно увидите огни 
устремившейся ввысь уди
вительно стройной и краси
вой Останкинской телевизи- 
01Н‘ной башни.

Это самое высокое из 
всех существующих в мире 
сооружений. Оно достигает 
533 метров, а с флагшто
ком для Государственного 
флага СССР—537 метров.

Башня служит ' опорой 
для телевизионной антенны 
со всеми ее многочисленны
ми вибратора,ми теле- и ра
диопередатчиков.

Кроме прямого' своего на
значения. башня исполь
зуется в качестве метеоро
логической станции и цент
рального радиотелефоиного' 
узла, осуществляющего
связь с подвижными объек
тами. Через б^шню может 
быть осуществлена' телеви
зионная связь движущейся 
автомашины с любьв! або
нентом городского телефо
на.

Есть на башне смотровые 
площадки и ресторан «Седь
мое небо». С его высоты в 
ясный день хорошо видны 
университет на Ленинских 
горах, золотые купола Крем
ля- и на Bice четыре стороны 
улицы и проспекты Москвы.

Мне, как и каждому при
езжающему в Моигву, есте
ственно, хотелось попасть 
на башню.

И мне посчастливилось. 
Я получил возможность 
дважды побывать на башне. 
Оказывается, генеральный 
конструктор Останкинской 
башни—выпускник Томского 
технологического института 
Николай Васильевич Ники
тин. Ну, как тут было не 
использовать землячество?

Так я познакомился с 
этим замечательным строи- 
теле«м и ученым. Н. В. Ни
китин — лауреат Государ
ственной премии, автор свы
ше 50 научных работ по во
просам строительной ме

ханики, динамики, железо
бетонных конструкций.

Принял меня строитель 
самого высокого вооруже
ния в своем кабинете в од
ноэтажном домике возле 
главпочтамта.

Николай Васильевич охот
но вспоминал молодые го
ды. Родился он в 1907 го
ду в Тобольске. Семья вско
ре переехала в Ишим, а за-' 
тем в Новосибирск. После 
окончания средней школы 
по путевке Новосибирского 
губоно он ■ был направлен 
в Томский технологический 
институт. Поступил на ин
женерно-строительное отде
ление. На старших курсах 
учебу совмещал с препода
ванием на курсах перепод
готовки и повышения квали
фикации те.хников-строите- 
лей.

С чувством большой бла
годарности Николай Ва
сильевич вспоминает прорек
тора ' института М. А. Усо
ва, своих учителей' извест
ных архитекторов и строи
телей профессоротв К. К.
Лыгйна, А. Д. Крячкова, 
Н. И. Мологилова. Г. В.
Ульяницкого.

Весной 1930 года, закон
чив институт, Николай Ва
сильевич получил диплом 
инженера-строителя по спе
циальности ■ архитектура. 

Первые годы его работы 
связаны с Новосибирском. 
Совсем еще молодой ниже-' 
нер разрабатывает новый 
проект железобетонных кон
струкций для строительства 
Новосибирского вокзала и с 
успехом его применяет.

Вскоре талантливого ин
женера заметили и отозвали 
в Москву. С 1934 года и 
до этих дней Н. В. Никитин 
живет и трудится в столице.

Он был одним из руково
дящих специалистов на 
строительстве высотных зда
ний Московского универси
тета на Ле!нинышх горах, 
воздвигал Дворец культуры 
и науки в Варшаве. А вме
сте со скульптором Вуче
тичем создал величествен
ный памятник бессмертным 
героям Сталинграда. И, на
конец, он автор проекта и 
генеральный конструктор 
Останкинской башни. '

По протекции Николая 
Васильев1ича я  и получил 
билет на «Седьмое небо».

О нем обстоятельно рас
сказывает в книжке «Самая 
высокая в мире» сам автор 
башни' «Седьмое небо». 
Это, пожалуй, один из йнте- 
реснейших объектов теле
башни. Ресторан рассчитан 
на 288 посадочных . мест и 
занимает три этажа в об
стройке четвертой зоны 
башни]

Верхний его этаж на от
метке 337,3 метра служит 
вестибюлем и одно!временно 
омотравой площадкой, куда 
посетители попадают на ско
ростных лифтах за 50 се
кунд. Из вестибюля лестни
ца ведет вниз на три этажа 
в залы ресторана. Из этого 
вестибюля можно попасть 
на верхний открытый смот
ровой балкон, расположен- 
'ный на отметке 340,8 мет
ра.

В каждом зале ресторана 
на вращающейся части по
ла установлены столы. По
лы со 'столиками могут вра
щаться с различной скоро
стью, совершая один оборот 
за врелгя от 20 минут до ча

са.
Крупный ученый, выдаю

щийся специалист, Николай 
Васильевич до настоящего 
вре.мени. не имел никакой 
ученой степени. Но в 1965 
гО|Ду он «решился» предста
вить диссертацию на соис
кание степени кандидата 
технических наук. Ученый 
Совет НИИ бетона и железо-

щ

бетона Госстроя СССР, рас- 
с.мотрев диссертацию, едино
гласно присудил ему сте
пень доктора технических 
наук, А вскоре Н; В. Ники, 
тин был избран членО'М-кор- 
респо.ндентом . Академии 
строительства и архитек
туры СССР. Сейчас Н. В. 
Никитин—заместитель ди
ректора по научной работе 
Центрального научно-иссле
довательского и проектного 
института строительства зре
лищных и спортивных зда
ний в Москве.

Томскому политехниче
скому институту он передал 
в дар альбом строительства 
мемориального памятника!, 
диссертацию на соискание 
ученого звания, много фото
графий и своих работ.

С большой теплотой Н. В. 
Никитин вспоминает город, 
в котором прошла его 
юность, интересуется Том
ском и шлет привет родно
му институту и томичам.

И. ЛОЗОВСКИЙ,
научный сотрудник по
литехнического инсти

тута.
Москва—Томск.

НА СНИМКЕ:: телевизи
онная башня.

ПЕШшавташяявмншвняддпмв

ТОМЬ-РЕКА. Рис. В. Марьина.■

НЕУЖИВЧИВАЯ
ЧАЙКА

Птицы • краса неба и 
наши друзья. Но далеко еще 
не все раз''еда:-'о и noH,4TO 
наукой в мире [1ернаты.х. В 
Черн''.мор'’кС'М государствен
ном запояел:1ике. напрн.мер, 
получе-'’ы и 'тг">е"чые сведе
ния о ч '̂рнополовой чайке. 
Эта белос!1а:кна,'1 , птица с 
черной б О!— Д1ПСЙ га.до' 5Й 
и ярко-красным , ■ к.люаэм 
своего рода уцяк'см. Ег гигз- 
довья—-’а и.до5:!таемых ост
ровах Тенлровскрго залива. 
Как полагают орнитологи, 
единственные в мире коло- < 
ИНН птиц исчйсляются здесь .4_ 
200 тысячалги пар.

И что интересно: в ■ от
личие от многих других чай- 
ковых птиц, эти питаются 
не рыбой, а различными на- 
секомым'и-в'релителя.мн.'. По
едал их в нес.метном ■ коли
честве, птицы тем самым 
приносят больгиую по.льзу 
земледелию.

Подмечена' и еще любо
пытная особенность: очень 
уж неуживчивый характер 
у черноголовых чаек. В. пе. 
риод яйцекладки и высижи
вания. птенцов они не тер
пят присутстния в своих ко
лониях кого бы то ни было, 
даже птиц других видов. 
При появлении «посторон
них» чайки в ярости , раз
бивают;. собственные яйце
кладки. 'Ученые объясняют 
это инстинктивным, стрем- 
лением к сохраношию 'чисто- 
ты вида. Ну а -если в ко
лонию залёТит ‘ ' пернать|й 
хищник, то черноголО'ЯЫЧ( 
чайки отбиваются от мег1< 
дружно, всей, «населеци.е.м».

Кольцеваниями, установ-, 
лено, что зимуют черного- 
.лОвые чайки на срелиземио- 
мореких островах Греции, 
в Сици.лии, в Севеоном . Ту- ' ' 
инее, и Нин-:яем Егиртс.’ С 
наступлением .же весны они 
неизменно возвращаются. 
только на родные острЬва ,, 
Черноморского заповедни
ка.

Н. ПРОБЕИГОЛОВА.
Херсон. ■ -

КИНОПРЕМЬЕРЫ
НЕДЕЛИ
' Два. новых татер еен т  

художественных фильма ' 
предлагает посмотреть,, иа 
будущей неделе Томский 
кинопроиат. , .

Фильм •«24-25» и* -воз
вращается», снятый режас- 
серо.м .Цижской киностудии 
Ал'оизом Б1:|ецчем, , имее^ 
острый,- захватывающий сю
жет. Он п&свящея , работе 
сотруд|Н1ИК,ов милиций' г о ^  
да Риги. Молодому следа- 
вателю Маре поручено .най
ти преступИ!Иков, укравших 
в одной экспериментальной 
клицике прейарар. -витЬф^^ 
Маре пришлось иметь'дело 
с врагами, пытакщи.мися 
переправить препарат • за 
границу.. Молодой следова
тель находит выход йз са
мых иеож'йдаеных Ситуаций. ' 

В фильме заняты Жаняа , 
Болотова, Эдуард Павулс, 
Гуиар ■ Цилинский, Карл 
Себрис, Александр Беляв
ский.

Двухсерийный художесд 
венный фильм -«Место 
-встречи' — Женева» постав
лен на киностудии ДёфЗ 
(ГДР) и создан на основе 
подлииных фактов.-

В научно-исследователь
ском институте Гер.ман(;крй 
Демократической Респуб
лики группой ученых под 
руководством профессора 
Герлаха разработай препа- 
,рат, тормозящий гидролиз.. 
Этим препаратб.м. заинтере
совались западногерманская 
и американская разведки. 
Между, группами, возглав- 
ляе.мьми матеры.ми шпиона
ми Лесли и Мюллером, воз
никает соперничество.. По 
заданию комитета госбез-  ̂
опасности ГДР в группу 
Мюллера проникает майор 
Зандер, имеющий задание 
сорвать ' операцию, кодовое 
название которой «Место 
встречи — -Женева».

Надеемся, что оба этих 
о'ильма будут . с интересом 
встречены томскими зри
телями.

А. ГЕОРГИЕВА.

4^

Зам. редактора 
И. А. МИЗГИРЕВ.

П
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ:
имени М. ГОРЬКОГО

Большой . зал ■— «Героин» 
— 9, 10.45. 12.30. 14-15, 16. 

17-45. 19 30. 21-15
Малый зал — «Наши зна* 

комые»—  8.30. 10-30. 12.30.
14-30, 16-30. 18-30, 20-30,
22-30.

Зал кинохроники ~  «Слава 
героям космоса». «Республика 
Чад» — 18.50, 21.К), «Канада
с птичьего полета», «Родина 
без тебя ♦ютухший очаг» — 
17-45, 20.05 Сборник мульти, 
пликационных фильмов

9- 30. 10 45, 11-50. 13. 14.10,
15-20 16-30.

«ОКТЯБРЬ*»
Голубой зал — «Наши зна. 

комые» — 10, 12, 14г, 16, 18,
20 , 22 .

Зелень1Й зал — «Героин» *~-
11. 12-45, 14-30, 16-15, 18,
19- 45. 21-30.

Для детей — «Беглец из 
Янтарного» — 9-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Жажда 

над ручьем» — 9.30. 11.05-
12- 40. 14-15, 16, 17-35, 19-10,
20- 45, 22-20.
Малый аал — «Это было е
разведке» — 9.30. 11.20
13- 10, 15, 16.50, 18-40, 20-30,
22-15.

«ПИОНЕР»
Для цетеЯ — «Армия Трясо. 

гузки снова в бою» — 9
10- 55. «Айболит.66» — 12-50,
14- 45, Для взрослых —. «Воз.

мездие» (две серии) — 16-40, 
19-10, 21-40.

«СИБИРЯК»
«Один шанс из тысячи» — 

12 50. 14 30, 16-10. 17-50,
19-20, 21-10.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Игры взрослых детей» — 
11-30. 13.10, 14.50, 16-30, 18 10. 
19-50. 21-30. Фильм для
взрослых.

Для аегей — «Часы напита, 
на Энрико» — 9.30.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛЫЕ О !КНО» 

«Золотые серьги» — 12 15,
18, 31. Сборник мультиплика. 
ционных фильмов —9-30, 10-45,

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«Возмездие» (две серии) — 
16, 18.30, 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
СУББОТА, 5 июля

11.00. к 100-летию со дня 
рож/1ения В. И. Ленина. Кино
очерк «Здесь печаталась 
«Ис1сра». 11.10. Фильм.концерт 
Центрального телевидения 
«Оратория Александрова».

17.00. Вам, малыши! Кино
альманах «Звездочка» 17 30 
Экран—школьникам. Филь- 
мы «Души • прекрасные поры
вы» и «Андрейка». 19.10 Мир 
за неделю. 19 30. Новая кино
хроника 19 40, Приглашаем к 
новс.му фильму ' 20 05. «Звучит 
песня русская., » 20 45 Ново
сти 21 00. Художественный 
фильм «Годен к нестроевой» 
22,10. «Наши интервью».

Проектный институт 
«Проектпромвентил яц и я », 
выполняющий работы по
разработке проектов венти
ляции, кондиционирования 
воздуха и средств автомати
ческого регулирования, при
ступил к сбору заявок на 
выполнение работ в 1970 
году.

За справками обращать
ся: г. Новосибирск-49, -Крас
ный проспект 157-1, те
лефон Л% 25-45-27. Новоси
бирское отделение проект
ного ■ института «Проект- 
промвенгиляция».

Комбинат «Обувщик» от
крыл мастерскую по ремон
ту кожгалаятерейных изде
лий: дамских !И -хозяйствен- 
■нЫх сумок,чрмодацов,. чех
лов для музыкальных инст
рументов, портфелей, - зон

тов.
Адрес , маст.ёрско.й:, 

г.'.Томск, ,ул.. ■УсОва, 37 (ря-,' 
дом с городской железно
дорожной карсой),,

Часы работы—с 10 до 19 
часов. Обед— с 14 до 15 Ча- 
со'в. • г

Выходные дни — воскре 
сенье и понедельник,

2 -1

То.мский филиал орса 
НОД-4 Западно-Сибир
ской железной- дороги и 
профсоюзная' организа
ция с .глубоким прискор
бием извещают, что. пос
ле тяжелой и продолжи
тельной болезни скончал
ся старейший работник 
ф-илиала' орса НОД-4 

МИКУТСКИИ 
Максим' Тимофеевич, 

и выражают глубокое со- 
« болезповаиие се.мье по- 
: койного.
I Вынос тела — 5 июля. 
( 3-16  час., из квартиры

Спокойного (ул. Железно
дорожная, 8).

Коллектив управления 
водопрово-дно - канализа-, 

ционного хозяйства с глу-г 
боки.м прискорбием из-' 
вещает о смерти работ.- 
ника управлеппя 

ДИКСУАРА 
Евгения Васильевича ’ 

и выражает соболезнова
ние родственникам по
койного.

К301924. Заказ JVs 4114.

г. Томен. ГИП01 оафия 
областною управления пе 
печати. -■
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